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REFEREE NEWS 
公益社団法人千葉県サッカー協会審判委員会                Jul. 2024 

 年4回発行（1、4、7、10月）  
審判委員会ホームページ ： https://chiba-fa.gr.jp/13judge/ 
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2024年度のレフェリーニュースWEB発行について 

・当委員会で発行しているレフェリーニュースは現在、4月号・7月号・10月号・翌1月号の年4回発行しております。 

・今年度（2024年度）もレフェリーニュースの発行は全てが審判委員会のホームページへの掲載のみとなります。

（WEB発行のみ） 

・重要なお知らせ（更新講習会情報等）を掲載した場合はKICK OFFからのメール等を使用してその都度、お知ら

せする予定です。 

・今後も皆様に講習会情報等の有用な情報を迅速にお伝え出来るように努めて参りますので、何卒、宜しくお願

い申し上げます。 

 

https://chiba-fa.gr.jp/13judge/
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～おめでとうございます！2024年度永年功労表彰～ 

≪10年表彰者≫ 225名（記念品として 10年表彰トスコインを送付しました）  

≪20年表彰者≫ 小巻 孝嘉氏、鹿野 千秋氏、高橋 秀明氏、中上 紳一郎氏、 

 柳澤 健太氏、山下 晋也氏、山本 匡敏氏 

≪30年表彰者≫ 樫本 清之氏、林 一賀氏  

 

20 年、30 年表彰者の方々には 5 月 11 日（土）の審判委員会全体会議の終了後に表彰式を行いま

した。なお、仕事の都合等で樫本氏、高橋氏、小巻氏、鹿野氏の 4 名は欠席のため表彰盾を送付し、

後日コメントをいただきました。 （文中敬称略） 

 

 

☆ 30年表彰 ☆ 

 

樫本 清之（かしもと きよゆき） 

今回はこのような機会を設けていただき、ありがとうございます。 

子供が小学 1年生で木更津市の高柳ＦＣに入部する際にコーチとして一緒に入部し半年後に４級審判員を取得し

て 30年間。ここ 12年以上、諸般の理由で笛を吹いていませんが、また吹ける日が来ればと思っています。今後も日

本サッカー界を応援して行きたいと思っています。 

最後に千葉県サッカー協会及び審判委員会の益々のご発展をお祈り申し上げます。 

 

 

林 一賀（はやし かずよし） 

本日はありがとうございます。私は 1992年に千葉県で資格を取

得し 32年目となります。実は 20年目の表彰もあったのですが、あ

まりこういう事は苦手なので、30年目の時も手は挙げませんでした。

ではなぜ 32年目の今年に！？という事ですが、「審判活動をやめ

よう、サッカー界から身を引こう」とも思ったので、区切りという事で表

彰を受ける事にしました。 

ただ、私は袖ヶ浦市サッカー協会の会長も辞めるつもりでした

が、会長を続ける事になり、また当分審判活動も続ける事になりそう

です。特にインストラクターやアセッサー活動も継続していることか

ら、若手審判員の育成や、小学生や中学生の審判活動を中心に頑

張りますので、引き続きよろしくお願いいたします。 
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☆ 20年表彰 ☆ 

小巻 孝嘉（こまき たかよし） 

永年表彰 20年の表彰をいただきありがとうございました。早いもので、ついこ

の間 10年を頂いたと思っていましたが１３年も経っておりました。コロナをきっかけ

に割り当てを希望しなくなり、仕事もあって今はゆったり生活しております。 

割り当てを頂いていたころ主に社会人 2部や大学 2部の試合で主審、副審を

担当させていただきました。試合を荒らしたことも、選手にお礼を言われたことも今

となっては良い思い出です。終了のセレモニーでその日の出来が、その時の空気

から何となくわかります。帰りの車中で猛反省したり、ニヤッと笑ったり、楽しい思い

出です。 

審判をしていて、仕事にも大変役立ちました。人と人のコミュニケーション、良

い人生経験でした。正しい事がもちろん正義なのですが、その試合にあったマネ

ジメントが大切であることを実感しました。 

現在はたまに 4種で活動しています。物足りません。この先いつまでできるか

わかりませんが 30年は目指したいと思います。ありがとうございました。 

   

 

鹿野 千秋（しかの ちあき） 

この度は、20年表彰をいただき誠にありがとございました。 

私の審判経歴は、昭和 62年（1987年）市川市で会社の仲間でサッカーチームを

結成！帯同審判のため 4級取得するも 1年で失効。そして息子が地域の少年サッカ

ーチーム（生浜 FC）でサッカーをするようになり、お父さんコーチとしてチームに携わる

ようになってから、少年・少女サッカー指導員（今のサッカーD級）の資格を受ける要件

に 4級審判取得があり、再度、平成 13年（2001年）に千葉市で 4級取得！平成 19

年（2007年）に 3級取得。これまでの審判歴は 23年です。現在は、県の派遣審判を

いただき、千葉市 4種審判部に所属しながら千葉市シニアリーグを主に審判活動して

います。また、2022年

に審判 3級インストラ

クター認定（審判の指

導は、むずかしいで

す）。 

これまでの審判活

動のなかで色々な方

と出会えたことを大切

にしてき、サッカーに恩返ししていきたいと思います。

今後もよろしくお願いいたします。 

 

 

高橋 秀明（たかはし ひであき） 

この度は表彰して頂き、有難うございます。 

自分が中学～高校時代に、少しだけサッカー経験があったことから、子供が小学

校入学時に加入したサッカーチームに、指導者の一人として加えて頂いてから、振り

返ればあっという間に 20年以上の歳月が経ちました。最近の小学生選手達を観てい

ると、昔に比べると全体のポテンシャルは格段に高まっていて、将来性豊かな選手が

多くて頼もしく、いつもワクワク想いながら大会や試合で審判を務めさせて頂いていま

す。 

これからも健康と怪我のリスクは気を付けながら、何とか年齢には負けないように

体力と気力が続く限りは、選手達の素晴らしいプレーの数々を、ピッチの中で間近で

観て、楽しみ続けたいと考えています。 

 

 

審判仲間でお祝い！ 
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中上 紳一郎（なかがみ しんいちろう） 

たまたま、家の本棚を整理していたら昔からの審判手帳や競技規則

が並んでいて、「どれくらいやったのかな？」と思い見直すと平成 6年

（1994年）に大阪サッカー協会で 3級になり、千葉に来たのは 2001年で

した。そこにレフェリーニュースが発行され永年表彰の案内があったの

で、「これは乗っかっているゾ！」と思い、手を挙げさせていただきまし

た。何かの区切りに、こういう事に手を挙げ振り返るのは大事な事だと思

っています。 

ちなみに、この 4月から千葉県サッカー協会女子委員長を拝命いた

しまして、これからそちらの方面でも活動していく事になります。長く千葉

で活動できている事は皆さまの導きによるものと思って感謝しています。

本日はありがとうございました。 

 

 

柳澤 健太（やなぎさわ けんた） 

本日はありがとうございます。こんな素晴らしい盾をもらえるとは思って

いませんでした。私が資格を取ったのは確か中学校 3年生の頃で、現在

36歳なのでちょうど 20年になります。かなり長く活動させていただいてい

ますが、これからも頑張りたいと思います。よろしくお願いします。 

 

 

山下 晋也（やました のぶや） 

実は 25年目のシーズンで、本当は 30年になったら手を挙げようと思っ

ていたのですが、総務部からの声もあったので、少し中途半端ですが表彰

を受ける事にしました。 

資格を取ったのは成田でサッカーをしていて、審判資格を持っている方

が試合中に骨折して、代わりの資格者が必要になり取得した事から始まり

ました。3級になったのは、当時インストラクターの坂田さんが成田にいて、

「取ってみたら？」と言われ取得し、そしてオクトパスという社会人チームを

県 1部リーグに上げるために、審判と同等のレベルでいたかったので 2級

を取得しました。当時、清水勇人さんや添田さん、松田卓磨さんなどと一緒

に泊りで研修したのを懐かしく思い出します。 

そして、今が一番審判として『乗っている！』と思えていて、引き続き頑

張っていこうと思っています。本日はありがとうございました。 

 

 

山本 匡敏（やまもと まさとし） 

私が資格を取ったのは子供が小学校でサッカーをして、そのチームのお

父さんコーチをしていた時に「審判資格をみんなで取ろう！」という事で取り

ました。子供が中学生になった時に「4種から 3種か！それなら私も 4級か

ら 3級に！」という事で 3級を取って県の派遣を受けるようになり、そして次

に高校生になったので 2級を目指しました。なかなか 2級は難しかったの

ですが、子供の高校の練習試合などで経験を積み、何とか 2級になりまし

た。 

60歳を超えてスピー

ドのある高校生の試合な

どは失礼だと思い 3級に

降格しましたが、現在は

シニアリーグで選手としても活動しており、審判はそのシニアの試

合や船橋市内の中学生大会や千葉市の P リーグ等でお世話にな

っています。これからもどうぞよろしくお願いいたします。 

 

  千葉市Pリーグにて 
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堀川委員長より 

本日はお忙しい中ご足労いただきありがとうございます。サッカーの環境はここ数十年で、もの凄く変わって来たと

感じています。今、審判や選手はとても良い環境で活動できているのではないかと思います。逆にその分大変なところ

もあるとは思いますが、これは皆さま先輩方々の活動の結果と感謝しています。今後も皆さまが審判だけに限らず、審

判に関わる事、指導や環境整備なども含めて色々ご協力いただければと思います。そのために我々も皆さまが活動し

やすいように環境を整備してまいります。 

なかなか千葉では理解が進まないかも知れませんが、「20年になったらワッペンの色を変えて、その人には文句を

言ってはいけない！（笑）」とか、「30年の方には文句を言ったら、そのまま警告！（笑）」というくらい周りからリスペクト

してもらえるような環境を築いていければ！と思っています。 

現在、千葉県でもシニア選手の登録数が一番伸びているなど、生涯サッカープレーヤーとして活動できる環境が

整備されて来ているので、それぞれが自分のできる環境の中で、サッカーに携わり、20年の方は 30年、30年の方は

40年 50年と楽しみながら少しでも続けて行って欲しいと思います。本日はおめでとうございました。 

 

 

 

☆★ 総務部より ★☆ 

永年功労表彰の皆さま、永きに渡る審判活動ありがとうございます。この度は活動の節目の表彰、誠におめ

でとうございます。10年表彰については KICKOFFシステムから表彰対象者の皆さまを抽出していますが、20

年・30年表彰については、システムの都合上抽出できませんので、現在は自薦・他薦で表彰対象者を募って

います。 

「あれ？そういえば私も 20年過ぎていた！」とか、「申請を忘れていた！」という方がいらっしゃいましたら、

次年度（2025年度）の表彰として申請をお願いします。例年 1月号で申請の募集をしますが、それ以前でも結

構ですので、総務部に問い合わせください。よろしくお願いいたします。 

※2025年度永年功労表彰者の対象※ 

（途中の失効期間は含めず、連続又はトータルの期間が対象） 

★10年表彰…資格取得年度 2014年度の方(KICKOFFシステムから抽出しますので申請は不要です) 

★20年表彰…資格取得年度 2004年度以前の方 

★30年表彰…資格取得年度 1994年度以前の方 

審判委員会・総務部E-mail：cfarc.somu@gmail.com 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:cfarc.somu@gmail.com


Chiba Football Association Referees’ Committee     - 6 - 

第29回千葉県サッカー選手権大会 

（天皇杯JFA第104回全日本サッカー選手権大会千葉県予選）決勝戦 
 

2024年4月20日（土）13：00キックオフ 第一カッターフィールド 

ブリオベッカ浦安 1（0-0､1-0)0 ＶＯＮＤＳ市原ＦＣ 

R：五十嵐 泰之氏、AR1：山本 凌氏、AR2：柘植 政宏氏、4th：太田 和翔氏(文中敬称略) 

 

青空のもと千葉県のサッカーチームナンバーワンを決める試合を終えた審判団にインタビューを行いました。 

 

（左から 柘植 政宏さん、大田 和翔さん、千葉県サッカー協会片岡会長、五十嵐 泰之さん、山本 凌さん） 

 

Q ： 割り当ての依頼を受けて、試合当日まで、どのような準備をしてきましたか？ 

（五十嵐さん、山本さん、柘植さん、太田さん）。 
五十嵐：日頃、主審の割り当てがないので主審をイメージした動きと、試合が

続いているため、リカバリーを行うこと、日頃組ませて頂いているJ1主

審の良いところを整理すること（イメージ）を心がけました。両チーム

の直前の映像が見られれば、なお良かったと準備の反省点も今思え

ば完璧ではありませんでした。 

山 本：普段の割当と変わらず、週末の試合に向けて体調管理やコンディショ

ンを整えるなど自分のやるべきことをやりました。 

柘 植：昨年から週２日ほど平日にトレーニングジムに通い下半身の筋トレを

行ってきました。そのルーティンを変えることなく準備を進めていまし

たが、普段と違うことはお酒の量を減らし、前日のランチに高級ハン

バーガーを食べたことです。(笑) 

太 田；特に変わったことはしていませんが、年度始めでバタバタしていたの

で体調管理に、とても気をつけていました。 
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Q ： 柘植さん、山本さんは千葉県選手権の決勝審判は初めてだと思いますが、試合に臨むにあ

たって、気を付けたことや心掛けたことはありますか？ 

   また、太田さんは昨年に引き続き、２年連続で第４の審判員を務められましたが、前回と

比較して、緊張せずに試合に臨めたとか、違いはありましたか？ 

（山本さん、柘植さん、太田さん） 

 
山 本：決勝戦だからと特別なことをするのではなく、直近の試合でできなかったこと

にトライし、 いつも通りの副審としての役割を果たすことを意識して試合に

挑みました。 

柘 植：全国に繋がる大事な試合で大きな判定ミスをしないよう細心の注意を払う、な

どはあまり考え過ぎず、千葉県最高レベルの試合を心から楽しもうと思いまし

た。また、試合中に足の筋肉がさよならしないよう、いつものルーティンでウォ

ーミングアップを行いました。 

太 田：2年連続で千葉県代表を決める試合を担当させていただいたことを光栄に思

います。「特別な緊張はありませんでした。」とお答えした昨年が懐かしいで

す。どういうわけか、最近ではカテゴリーや役割に関わらずいつも緊張してい

ます。 

 

 

Q ：五十嵐さんは一種決勝での主審は久しぶりだと思いますが、

ゲームコントロールを行う上で、どのような事に重点を置いて臨

みましたか？（五十嵐さん） 

 
五十嵐：いつぶりでしょうか（笑）。基本的には判定です。判定さえしっかりでき

ていれば競技者は試合に集中できると思うので、その環境を作ること

を意識しました。あとは熱くなる瞬間があった時にはそのままにせず、

しっかりと対応し、またサッカーに集中できるようにしてから再開するこ

となども考えていましたが、幸い両チームともに協力的で助かりました。 
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Q ： 最後に本格的なシーズン突入となりますが、今年度の審判活動における抱負等をお聞かせ

ください。（五十嵐さん、山本さん、柘植さん、太田さん） 

 
五十嵐：2月にJリーグは開幕しており、3～5月まで毎週試合（副審・4th・AVAR、県内ア

セッサー）が入っているので、どの試合もミスなく終えることを目標にしていま

す。昨シーズンの出来が悪かったので、体重を落とし出来る準備をしっかりと

行うことで1試合1試合が積み上げられると思うので、どの試合が最後になって

も悔いの残らないようにしようと思うようになってきました（もちろんまだまだ現役

を続けますが）。 

山 本：現在、関東カテゴリーで活動させていただいていますが、千葉県・関東問わず

目の前の試合に責任をもって、関東のトップカテゴリーで活躍できる審判員に

なれるよう頑張ります。引き続きよろしくお願いします。 

柘 植：普段通りしっかりと良い準備をし、胃袋に自信があっても暴飲暴食を控え（笑)、

試合を楽しみながらレフェリングを行い、ベテランズもまだまだ頑張れることを

示していきたいと思います！今年度もよろしくお願い致します。  

太 田：健康第一。いただいた割当依頼をいつでも快諾できるように心と体を整えてい

きたいです。 

 
【動画】 ※2024年9月30日まで掲載 

入場シーン 

https://1drv.ms/v/s!Akh_D5CQSHm-gcYVOETnxCWA5ZDiNg?e=EvQgO8 

コイントスシーン 
https://1drv.ms/v/s!Akh_D5CQSHm-gcYTVsAMcD5RjSA3hg?e=YPeREW 
 
みなさま、ありがとうございました。 

 

試合後の雰囲気 

良いですねぇ！！ 

https://1drv.ms/v/s!Akh_D5CQSHm-gcYVOETnxCWA5ZDiNg?e=EvQgO8
https://1drv.ms/v/s!Akh_D5CQSHm-gcYTVsAMcD5RjSA3hg?e=YPeREW
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求む！サッカー審判員 ～審判割り当てを受けてみませんか？～ 

 

現在 3級を取得されて審判活動をされている方で、「審判が楽しい、もっとうまくなりたい！」でも、子供が成長

して活動場所をどうしよう？などとお困りの方はいらっしゃいませんか？ （公社）千葉県サッカー協会審判委員

会では、選手により良いゲーム環境を提供するために、派遣審判活動にご協力いただける方を募集していま

す。 最初は自信がなくても大丈夫！3種（中学生）の副審など、無理のない試合から始めて経験を積んでいた

だき、審判スキルや試合レベルをアップしてみませんか？やる気のある方には、どんどん割当をしていきます。 

千葉県内では多くの試合に審判を派遣しており、派遣先では様々な審判員とコミュニケーションが取れ、今後

の活動に生かせます。また、研修会や勉強会も随時行っていますので、心配する事はありません。 派遣審判員

として登録を希望する方は、以下を割当部の曽我（fs068913@yahoo.co.jp または、070-5547-5132）までご連

絡ください。  

①氏名（フリガナ）  

②審判登録番号（Rからはじまる9ケタの数字） 

 ③簡単な自己紹介（サッカー歴やこれまでの審判活動内容等） 

 ④連絡先携帯番号とメールアドレス 

 是非、ご連絡お待ちしております！  

割当部長 曽我 
 

 

 

 

昇級審査合格者のお知らせ 
 

 

【サッカー３級】（順不同、敬称略） 

大学連盟主催（97名） 

合坂 颯太 飯田 博 飯田 廉稀 池谷 樹 石井 健太郎 石野 諒真 磯崎 優雅 

稲又 優斗 井上 真成 井上 颯汰 宇草 太一 内田 空音 内田 直希 江面 拓翔 

大井 雄斗 大高 誠太郎 尾形 陸 小栗山 瑛人 小野村 普 甲斐 匠 加賀見 隼 

柿本 晃太郎 角田 哲哉 梶山 晃汰 金子 瑞希 金田 大和 鎌田 琉輝 神野 倭 

亀井 力仁 川﨑 拓人 神田 雅臣 岸部 倖 北田 秀也 君島 哉 木元 諒 

京増 蓮 栗原 諒 向野 錬 小山 哲司 近藤 大智 齋藤 詩恩 齊藤 慈斗 

佐々木 翼 佐藤 幹太 佐藤 由空 佐野 裕人 直原 晟樹 實川 大智 篠原 奏 

清水 大和 神宮司 圭汰 須田 透真 高田 惟歩稀 高貫 太瑛 髙橋 夢翔 竹下 昂希 

武田 絢介 武馬 陸人 竹俣 希望 多田 倫太朗 円谷 隆政 土井 大暉 長澤 悠晟 

中嶋 一稀 中本 太一 名須川 真光 成澤 夢行 新見 康樹 西山 龍八 抜水 昂太 

野中 晴太 野中 理央 野々村 純 畑村 匠毅 服部 有汰 浜口 遥斗 久松 陽介 

福田 心之丞 松田 和輝 松本 竜之介 丸山 貴羅 三輪 椋平 八木下 岬 安本 幸平 

山形 壮介 山﨑 夏樹 山澤 優和 山田 優翔 山村 和雄 結城 駿太 吉田 輝星 

吉野 真夢 渡辺 弦 田口 大慎 永戸 響 福元 滉希 本田 陸 

 

審判委員会主催（9名） 

石川 篤 上野 貴士 大崎 柊真 岡崎 誠 小泉 和寛 鈴木 望 中田 健太 

深谷 純 村政 雄輝 
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サッカー３級昇級者よりコメント 

 

中田 健太（なかだ けんた） 

これまで部活動顧問として、中学生の試合の審判活動に関わらせてい

ただくことがありました。職場の同僚が審判活動に熱心で、審判としての心

得や審判法の具体的な部分を教えてもらっているうちに、3級審判を目指

してみたいと考えるようになりました。審判活動を通じて、ルールやそのル

ールが設定されている意味など、これまで見てきたサッカーを別の角度か

ら捉えていく中で、もっと上達して選手が安全かつ公正•公平に競技がで

きるようサポートしたいという気持ちが大きくなっていきました。 

私はこれまで、競技者として長くサッカーに関わってきました。しかし、審

判というこれまでとは違う角度からサッカーを考えていくことは、サッカーの

魅力をより広い視点で捉えられる最高の機会となっています。これからも審

判活動ができる喜びと、それを支えていただいている方々への感謝の気

持ちを大切にしながら、精一杯頑張ります！ 

 

 

深谷 純（ふかや じゅん） 

私が審判活動を始めたのは、中学校

の部活動を通して顧問を務めていたため、審判を行う機会が多かったからで

す。しかし、最近では部活動の顧問を若い先生方に譲るようになり、審判も行う

機会が減りました。そのような中、４種で行っている娘の大会等の帯同審判を行

うことが多くなり、その先々で一緒に審判を行っていた方々から昇級を進められ

たことをきっかけに3級昇級を決意しました。 

昇級後は、「4級と3級では見られ方が違う！」と3級の審判の方々からよく言

われるので、ルールブックの確認とジムでの体力トレーニングを心がけていま

す。今は女子の普及が昔と比べると広まったと思います。しかし、関わってみる

とまだまだチーム数も少なく、女子は市外や県外に行かざるをえないのが現状

です。女子がもっと身近なところでサッカーができる環境作りが必要だと感じて

います。そのため、私は女子のサッカー環境を審判の面でも支えられるように取

り組んでいければと思っています。 

 

 

大崎 柊真（おおさき とうま） 

私が審判を始めたきっかけは、小学生の時に所属していたチームが参加するリ

ーグ戦で子供が副審をやることがあり、面白いと思ったからです。ちょうど父親も審

判活動をやっていて、一緒にJリーグジャッジリプレイを見て面白いと感じました。そ

して4年生のときに友人を誘って4級資格を取りました。 

3級を目指したのは中学校の部活でサッカー部に所属し、審判としてたくさん試

合経験をさせてもらえたからです。父親も3級として活動していて、3級になればもっ

と多くの試合で審判を経験できると思いました。高校生になった時に、割り当てを受

けるきっかけも欲しかったのもあります。競技規則を読み込み、作ってもらった競技

規則の穴埋め問題を解いたり、船橋審判委員会からもらった予想問題を解いたりし

て勉強し、部活中は3級の体力試験のインターバル走を毎日やっていました（今は2

級の距離と時間でやっています）。 

今後もトレーニングを怠らずに、「全力で近くまで寄り、選手とのコミュニケーション

を人一倍取る」をモットーに審判活動をやっていきたいです。 

 

おめでとうございます！ 

今後のご活躍を期待いたします！！ 
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今日も地域で頑張っています！！ 
～いつも各地の大会会場で頑張って審判している方々を紹介します～ 

2024年6月2日（日） 

千葉県シニア選手権60代決勝トーナメント決勝戦 

～千葉県フットボールセンター～ 

 

千葉県内では様々な大会が開催されていますが、そこで日頃から活躍している審判の方々にスポットを当てて

取材しました。今回は60代シニア選手権の決勝戦を担当した皆さまにインタビューをしました。 

 

① ： 氏名（敬称略）    ② ： 審判歴    ③ ： 審判になったきっかけは？   

④ ： 審判活動で印象に残っていること    ⑤ ： これだから辞められない審判の魅力とは？ 

 

 

① ： 山下 晋也 （やました のぶや） 

② ： 24年になります。 

③ ： 成田市のチームに所属していた時、自チームの審判員が骨折して引

退し、審判登録者がいなかったため、仕方なく資格を取得しました（笑）。 

④ ： 2級に昇格して、天皇杯千葉県予選準決勝・決勝のアシスタントレフェ

リーに2週連続で割り当てられたこと。 

⑤ ： 中学生から大学生、社会人、シニアなど全カテゴリーの選手とコミュニ

ケーションを取りながら審判が出来ることが楽しいです！ 

 

 

① ： 三橋 美津夫 （みつはし みつお） 

② ： 17年になると思います。 

③ ： 息子が入っていた４種の東習志野FCの帯同審判がきっかけです。

「間近でサッカーが観られるよ！」の誘い文句で審判の世界に入りまし

た(笑)。それ以降は息子のサッカーと一緒にそれぞれの年代で審判が

できればと思い続けてきました。 

④ ： 初めてレッドカードを出したことでしょうか。3級になって2、3年の頃に4

種の試合で著しく不正なプレーでしたが、負傷した選手がピッチから出

る時にファウルをした選手が肩を貸して手助けした時にグリーンカード

を出せば良かったと今でも思います。 

⑤ ： 昨年の出来事ですが、息子の4種のチームメイトの弟さんの大学リー

グでの引退試合の主審をさせていただきました。割り当てなので偶然

なのですが、彼のサッカー人生の節目にかかわれたことは何か運命的

なものを感じました。違うカテゴリーの試合で何年か振りにグランドで成

長した選手と審判として会えるのも楽しみの一つですね！ 
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① ： 江藤 洋治 （えとう ひろはる） 

② ： 約11年。 

③ ： 息子が習志野市の「向山イレブンSC」に入団し、お父さんコーチとしてお

手伝いしていたのですが、学年もあがり、試合数も増え、審判の人数も足り

なく所属の審判員にお願いするのも億劫になり、それならばいっそ自分が

審判をすればよい！というのがきっかけです。 

④ ： 忘れもしない、初めてのレッドカードを出したときです。U-12リーグで慣れ

ない1人審判。前半3～4分、攻撃側競技者がハーフウェイラインから抜けだ

し、ペナルティーエリア手前で待ち構えていた守備側競技者が倒してしま

い。斜め後方から見ていて「倒すなよ、倒すなよ！」と心の中でつぶやいて

いたのですが・・・。 

カードを出した動揺もあり頭が真っ白になってしまい、その後のことはあまり

覚えていません（苦笑）。 

⑤ ： 選手と一緒に試合の一部というか一員になれることが一番の魅力です。

サッカー経験は少ないですが、審判をしていなければ入ることの出来ない

ゲームに参加出来ること。一緒に走り回って汗かいて、時には選手やベンチからも色々と声が聞こえてきますが、

「ナイスジャッジ！」と言われたときは笑顔になってしまいます。 

また、審判活動後のビールは格別です！ 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

千葉県内の様々な地域で色々な大会が行われて、そこで頑張って活動しているレフェリーを取材に行きます。 

例えば、４種の各ブロックが主催する大会で主管部から指定された方々、各市の審判部会から派遣された

方々、地域やチームの招待試合において数名で審判を担当する方々など、また「こんな名物審判がいる！」

など、紹介したいレフェリーなど情報をいただければ、総務部が取材に行きます。 

情報を以下でメールしてください。（大会名、日にち、時間、レフェリーの人数等）お待ちしています。 

メールアドレス：cfarc.somu@gmail.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「地域で頑張っている」レフェリーを取材に行きます！ 
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《2024年度 第２回 サッカー３級審判員昇級認定審査のお知らせ》 

 

１ 受験資格 

（１）2024年度の（公社）千葉県サッカー協会（以下「千葉県協会」）４級審判員として登録していること。 

   ※申込み時に15歳以下の者が審査に参加する場合は、親権者の同意が必要。 

（２）受験当日までに、2025年度の4級更新講習会への受講がないこと。（更新手続きのみを含む） 

   ※4級審判員としての更新手続きが完了していると、受験資格はありません。 

（３）３級審判員に昇級後は、千葉県協会の審判派遣に積極的に従事する意思があること。 

   ※上記の意思が確認できない場合、２次審査の参加を認めない。 

（４）次の審判実績のいずれかがあること。 

ア サッカー４級審判員として10試合以上の実績があること。 

（ア）10試合以上の実績のうち、主審が８試合以上であること。 

（イ）4種の試合（8人制含む）は、1日2試合までを限度に審判実績として計上できる。 

   ※例として、同じ日に４試合主審を担当しても、審判実績は２試合分だけしか認めない。 

（ウ）フットサルおよびビーチサッカーの審判実績は計上できない。 

イ 顕著なサッカー歴を有している者。 

 ※本項目については、千葉県協会が判断する。 

（５）その他 

ア この審査を受験する1年以内に健康診断を受け、審判活動に支障がないこと。 

  ※職場、学校等の健康診断を含む。健康診断を受けていない場合、２次審査の参加を認めない。 

イ 受験者は、審査参加にあたって、不慮の事故や疾患に関する一切の責任を自己で負う。 

ウ 3級審判員に昇級後の審判活動に従事中の事故については、千葉県協会が加入する審判障害保険の範囲内で

補償されるが、各自でスポーツ障害保険等の保険に加入していることが望ましい。 

 

２ 審査基準 

（１）千葉県協会が主催する試合の主審を務める技能を有するかを審査する。 

（２）１次審査（書類審査） 

  次に掲げる書類を提出すること。 

ア 参加申込書（１次審査書類）に必要事項を記載。 

※審判委員会ホームページの様式集（昇級審査の申込用紙）から「サッカー３級」の申込書を選び使用すること。また、

記入例を必ず読むこと。 

イ 審判実績確認：レフェリーズダイアリーまたはレフェリーノートの審判記録のコピー提出による。 

（３）2次審査（筆記試験および体力試験） 

  1次審査合格者に対して、次の審査を実施する。 

 ア 開催期日 2024年10月6日（日） 野田市総合公園（陸上競技場） 

 イ 筆記試験 競技規則に関するもの。合格基準80点以上。 

 ウ 体力試験 75m走(25秒)-50m歩(30秒)×24本 

 エ 講義   合格者に３級審判員として必要な講義を実施する。 

 

※詳細が決定し次第、KICKOFFに掲載します。 

 

≪更新講習会のお知らせ（サッカー）≫ 

  

 （公社）千葉県サッカー協会主催の講習会を掲載します。 この講習会は、現地に集合して行う対面式の講習会です。

詳しくは審判委員会ホームページのＷｅｂ申請と講習会案内をご覧ください。 

 お申込みはすべてKICK OFF（ＪＦＡのページ）から行ってください。 なお、駐車場は有りますが、千葉県総合スポー

ツセンターの行事によっては駐車ができない場合があります。できるだけ公共交通機関を利用してご来場ください。 

  

 4級・3級の方は日本サッカー協会ＪＦＡが提供するオンラインサービス・KICKOFFシステムから申し込むＪＦＡラーニ

ングによる更新をお勧めします。 

※今回の3級・4級更新講習会は、同時開催とします。 
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4級審判員（3級審判員と同時開催） 

開 催 日 受付時間 講習時間 形式 会 場 最 寄 駅 募集

定員 

駐車場 講習会費 

2024年12月22

日(日) 

9:30 ～

10:00 

10:00 ～

13:00 

講義 スポーツ

科学セン

ター 第１

研修室 

千葉都市モノレー

ル（2号線）スポー

ツセンター駅 

100

人 

有り 一般

\6,100 

ユース

\1,550 

2025年1月11日

(土) 

13:00 ～

13:30 

13:30 ～

16:30 

講義 スポーツ

科学セン

ター  第

2・3研修

室 

千葉都市モノレー

ル（2号線）スポー

ツセンター駅 

50 

人 

有り 一般

\6,100 

ユース

\1,550 

2025年2月16日

(日) 

9:30 ～

10:00 

10:00 ～

13:00 

講義 スポーツ

科学セン

ター 第１

研修室 

千葉都市モノレー

ル（2号線）スポー

ツセンター駅 

100

人 

有り 一般

\6,100 

ユース

\1,550 

2025年2月23日

(日) 

9:30 ～

10:00 

10:00 ～

13:00 

講義 スポーツ

科学セン

ター 第１

研修室 

千葉都市モノレー

ル（2号線）スポー

ツセンター駅 

100

人 

有り 一般

\6,100 

ユース

\1,550 

 

3級審判員（4級審判員と同時開催） 

開 催 日 受付時間 講習時間 形式 会 場 最 寄 駅 募集

定員 

駐車場 講習会費 

2024年12月22

日(日) 

13:00 ～

13:30 

13:30 ～

16:30 

講義 スポーツ

科学セン

ター 第１

研修室 

千葉都市モノレー

ル（2号線）スポー

ツセンター駅 

100

人 

有り 一般

\6,900 

ユース

\2,050 

2025年1月11日

(土) 

13:00 ～

13:30 

13:30 ～

16:30 

講義 スポーツ

科学セン

ター  第

2・3研修

室 

千葉都市モノレー

ル（2号線）スポー

ツセンター駅 

50 

人 

有り 一般

\6,900 

ユース

\2,050 

2025年2月16日

(日) 

9:30 ～

10:00 

10:00 ～

13:00 

講義 スポーツ

科学セン

ター 第１

研修室 

千葉都市モノレー

ル（2号線）スポー

ツセンター駅 

100

人 

有り 一般

\6,900 

ユース

\2,050 

2025年2月23日

(日) 

9:30 ～

10:00 

10:00 ～

13:00 

講義 スポーツ

科学セン

ター 第１

研修室 

千葉都市モノレー

ル（2号線）スポー

ツセンター駅 

100

人 

有り 一般

\6,900 

ユース

\2,050 

 

2級審判員 
開 催 日 受付時間 講習時間 形式 会 場 最 寄 駅 募集

定員 

駐車場 講習会費 

2025年1月26日

(日) 

17:00 ～

17:30 

17:30 ～

20:30 

講義 スポーツ

科学セン

ター  第

2・3研修

室 

千葉都市モノレー

ル（2号線）スポー

ツセンター駅 

50 

人 

有り 一般

\14,600  
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≪2024年度 第2回 フットサル2級審判員推薦審査のお知らせ≫ 

（この推薦予備試験は2025年4月(予定)に行われる（一社）関東サッカー協会（以下「関東協会」）2級昇級試験のため

の予備テストです） 

フットサル2級審判員の昇級を希望する方は、次の方法によりチャレンジしてください。 

 

1．資格要件   
（1） 受験資格： 2024 年度の（公社）千葉県サッカー協会（以下「千葉県協会」）サッカー3 級審判員として登録し

ていること。 

（2） 次の審判実績を有していること。 

① フットサル 3級審判員として、資格取得後 1年以上で、15試合以上の審判を行っていること。 

※ 15試合は、都道府県リーグ 2部以上のフットサルの試合の主審あるいは第 2審判として審判したもの

を計算する。 

② サッカー2級審判員 

（3） 健康など 

① 認定審査受験日前 1年以内に健康診断を受診していること。（職場や学校などの定期健康診断を含む） 

② スポーツ障害保険等の保険に加入していることが望ましい。 

（4） 審判活動 

フットサル 2 級審判員に昇級後は、(公財)日本サッカー協会や関東協会、千葉県協会の審判活動に積極的

に従事できること。 

2．資格審査   

（1） 関東協会が主催する試合の主審を務める技能を有するかを審査する。 

（2） 参加者は、昇級認定審査参加にあたって、不慮の事故や疾患に関する一切の責任を自己で負う。 

（3） 申込み時、18歳未満の者が昇級認定審査に参加するには、親権者の同意がなければならない。 

3．推薦審査   

   ● 1次審査； 書類審査 

① 審判実績確認：審判手帳のコピー提出による。  

② 昇級認定審査参加申込書による。 

※審判委員会ホームページの推薦審査(F2)申込書を使用して提出 

                          審判委員会サイト（https://chiba-fa.gr.jp/13judge/）の様式集へ 

● 2次審査； 1次審査合格者に対して、 筆記試験と体力試験を実施。 

・ 2024年 10月開催予定（日時と会場が決まり次第Ｗｅｂに掲載します） 

・ 筆記試験（競技規則等に関するもの） 80点以上 

・ 体力試験 

1 Speed2×20Recovery90秒男子 3.60女子 3.90 

2 CODA 男子 10.30秒女子 11.30秒 

3 ALIET 男子 Level14－5/885女子 13－6/390 

・  講義『2次審査合否発表後』 

合格者に第 3次審査の説明を実施する 

● 3次審査； 2次審査合格者に対して、実技審査を実施。 

・ 3試合実施する。 

3試合共に審判アセッサー評価で 8.0以上を合格とする。 

4．申込方法   

(1) Webでの申込手続きを完了させてください。 

推薦審査(F2)申込書と、 審判証の写真側のコピー、審判実績 15試合分以上の REFEREES 'DIARY また

は FUTSAL REFEREE NOTE 審判記録用紙コピーを添付し、郵送で申込みをしてください。 

(2) 受験費用： 2,000円 

（徴収方法は Webの指示通り事前支払いのみですので、当日現地での徴収は行いません） 

 

※ 詳細等が決定し次第、Ｗｅｂサイトに掲載致します。 
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≪2024年度 第2回 フットサル3級審判員昇級認定審査のお知らせ≫ 

 

2024年度、第 2回目の昇級試験を実施いたします。多くの方がチャレンジして、3級審判員として活躍されるこ

とを期待します。 

1．資格要件   
（1） 受験資格： 2023 年度の（公社）千葉県サッカー協会サッカー（以下「千葉県協会」）3 級審判員、もしくはフッ

トサル 4級審判員として登録していること。 

（2） 次の審判実績のうちどちらかを有していること。 

    ①フットサル 4級審判員として主審、第 2審判 15試合以上の審判を行っていること。 

a. 経験対象試合は、前後半を有するフットサルの試合で、1日 2試合を限度とする。 

  ②サッカー3級審判員。 

（3） 健康など 

① 認定審査受験日前 1年以内に健康診断を受診していること。 

（職場や学校などの定期健康診断を含む） 

② スポーツ障害保険等の保険に加入していることが望ましい。 

（4） 審判活動 

フットサル 3級審判員に昇級後は、千葉県協会の審判活動に積極的に従事できること。 

2．資格審査   

（1） 千葉県協会が主催する試合の主審を務める技能を有するかを審査する。 

（2） 参加者は、昇級認定審査参加にあたって、不慮の事故や疾患に関する一切の責任を自己で負う。 

（3） 申込み時、15歳以下の者が昇級認定審査に参加するには、親権者の同意がなければならない。 

3．認定審査   

   ● 1次審査； 書類審査 

① 審判実績確認：審判手帳のコピー提出による。 

② 昇級認定審査参加申込書による。 

※審判委員会ホームページの昇級認定審査(F3)申込書を使用して提出 

審判委員会サイト（https://chiba-fa.gr.jp/13judge/）の様式集へ 

● 2次審査； 1次審査合格者に対して、 筆記試験と体力試験を実施。 

・ 2024年 10月開催予定（期日と会場が決まり次第Ｗｅｂに掲載します） 

・ 筆記試験（競技規則等に関するもの） 70点以上 

・ 体力試験 

                   1 Speed 2×20（Recovery90秒）男子 3.70秒女子 4.00秒 

                  2 CODA男子 10.40秒 女子 11.40秒 

                  3 ALIET男子 14－2/780 女子 13－3/300 

・ 講義（合否発表後） 

合格者に 3級審判員として必要な講義を実施する 

後日、新 3級審判員講習会を実施する（実技及び講義） 

4．申込方法   

① Webでの申込手続きを完了させてください。  

昇級認定審査(F3)）申込書と、審判証（現在）の顔写真側のコピー、審判実績 15 試合分以上の REFEREE’

DIARY または FUTSAL REFEREE NOTE審判記録用紙コピーを添付し、郵送で申し込みをしてください。 

                               

② 受験費用： 2,000円 

              （徴収方法は Webの指示通り事前支払いのみですので、当日現地での徴収は行いません） 

 

※ 詳細等が決定し次第、Webサイトに掲載致します。 
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審判・審判指導者スキルアップ研修 
 

 

本年度から新しい事業として審判員と審判指導者両方を対象にスキルアップを目的とした研修を開始しました。

千葉県フットボールセンターを活用して数回に分けて、毎回テーマを変えて相互の技術向上を目指しています。

春は5月11日の4回目で終了しましたが、秋にも計画しています。今回は研修の様子を紹介します。 

 

第1回目 ： 4月6日（土）9:00～11:00  参加：審判員25名（ユース女性審判員2名）、指導者：2名 

内容 ： ウォーキングサッカー、w-up、ダイナミックyo-yo、プラクティカル 動きとポジショニング、c-down 

第2回目 ： 4月13日（土）9:00～11:00  参加：審判員20名程度、指導者：2名程度 

内容 ： w-up、 

プラクティカル：主審と副審の協力（インパクト）  

※シュートを打った際に、オフサイドポジションにいるオフェンスがディフェンス（ゴールキーパー）に

影響をしているか判断するシチュエーション  

ランニングドリルとリアクション系のレク 

第3回目 ： 4月27日（土）9:00～11:00  参加：審判員20名程度、指導者：2名程度 

内容 ： フィジカル（動きづくり、アジリティ①、アクセラレーション）、講義（スプリントフォーム） 

第4回目 ： 5月11日（土）9:00～12:00  参加：審判員19名、指導者：2名 

内容 ： フィジカル（動きづくり、アジリティ②、動き出し）、スモールプラクティカル（オフサイド）、講義（熱中症対策） 

 

   

   

   

次回は秋！奮ってご参加ください！！ 
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フットサル審判の魅力に迫るべく、フットサル審判員にインタビューを敢行しました。 

読者のみなさ～ん！！ 

フットサル審判はじめて見ませんか～！？ 

 

--そういえば、自己紹介しましょうか(笑)-- 

田 口：今更ですね(笑)。 

--読者はわからないので(笑)。-- 

菱 沼：実は私は皆さんにちゃんと自己紹介をしたことがなく(笑)。単身赴任で千葉に来ていて、仕事は海上自衛官 

です。実はよくプレーしていますので、皆ともフットサルをしたいと思っています(笑)。 

綾 木：私は選手をしていますよ。少し遅いですが、38歳の時に競技フットサルを始めました。リーグに参加する上 

で審判資格が必要だったので取得したという経緯です。 

田 口：中学でサッカー4級、フットサルは 2年前に４級を取得しました。フットサルはチャレンジリーグ（4部相当）と 

3部でやっていました。ちなみに GKをやりたくてサッカーを始めました。 

金 指：フットサルの 4級を高校生の時取得しました。出身少年団が「フットサル大会を開催するから審判をやって 

くれ」という経緯でした。 

小 倉：サッカー4級は東京都サッカーリーグ所属時に取得し、10年前に３級、2級と昇級しました。フットサルは 17 

年頃に新規取得し 3級昇級、19年からフットサルをメインに活動しています。 

 

--フットサルの「ここがすごいぞ！」「ここが難しいぞ！」を教えてください。-- 

綾 木：交代自由で攻守の切り替えも早いので、どの瞬間誰にでも活躍出来る可能性があります。試合終了まで一 

切気が抜けないスポーツだと思います。凄さ、楽しさでもあり難しさでもあると感じています。 

田 口：本当に切り替えが一瞬なので、たまに頭の整理が追いつきません！常に 1～2秒先のことを考えておかない 

と状況がガラッと変わってしまうので、何か起きたときの印象が全然違ってしまいます。 

小 倉：審判に関して言うと、サッカーよりやることが多い印象です。逐一、得点者や反則をした競技者の報告を試合 

中に自らやらないといけない。また主審はベンチを背負っているので、ベンチコントロールも必要。その分充実

感は凄くあります。 

金 指：フットサルはプレーの展開が速く、選手の接触が瞬間にかつピッチ内の至るところで同時に発生します。そのよ 

うな接触をすべて把握し、的確に判定することが難しく感じますね。 

菱 沼：何度もダッシュ、急な切返し等身体にかかる負担がとても多い種目だと思うので、選手達は強靭な身体を持 

っているしそんな体力作りをしていて凄いなと思います。審判をするとそんなスピーディな展開に合わせて正し

くジャッジ出来る位置に早く動く、それこそ基本の動きを選手のスピードに合わせて実施することが難しくも感じ

ています。 

 

フットサル

はじめました。
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–-強化に話を戻して、最初の成り立ちは？-- 

小 倉：強化はこの 5人が立ち上げメンバーですね。22年秋の 2級昇級試験前にアセッサーをつけてくださって、 

その際に木村さんや室田部長が「強化のシステムがあるといいよね」とおっしゃっていて、その後にこの形になり

ました。 

 

--そんな室田部長や木村さんは「基本的な動きが大切」と何度もおっしゃっていました。-- 

綾 木：基本的な動きを徹底することで判定のし易さも精度も格段に上がりますし、判定の説得力も増すと思います。 

正しい判定でも「本当に見えて判定しているのか？」と思われるような動きだと信頼も得られません。 

小 倉：争点、事象を見るために、いかに判定に説得力を持つかということに繋がると思います。フットサルの場合は些 

細なファウルでもたった 5回の積み重ねがチームにとって致命的な判定に繋がる可能性があります（フットサル

は各ピリオドでファウルの回数に制限がある）。そのためファウルの判定により説得力を持たせるためのポジショ

ニング、それに繋がる基本的な動きを繰り返しご指導いただいています。 

金 指：判定の前提としての動きですからね。説得力のある判定を生み出すためには基礎となる動きを反復して習 

得する必要があるのです。 

田 口：サッカーは広いピッチの中を自由に走れますが、フットサルは審判が走れる場所が限定されています。そのた 

め基本的な動きができているか否かで、他の審判員と比較したときに見栄えが断然変わります。選手や役員、

観客とも距離が近い分、そういった基本的なことができないと周りから悪い印象を持たれてしまうこともあるので

す。 

菱 沼：判定の位置で選手との信頼関係を築くことが出来ます。一歩の踏み出しや、状況判断で寄せる部分について 

できる限り争点に早く動く。一つ一つこの基本的な動きを集中して審判に臨むことで積み上げていく信頼があ

ると私は解釈しています。 

 

--今シーズンの目標はどうでしょう。-- 

綾 木：選手の時から知っている仲間がたくさんいて「選手も審判もやるなんて大変だね」と言われることも。その中でミ 

スが出ると微妙な空気の試合も多々あったので。新シーズンはとにかく選手に気持ちよく試合をやってもらう。

昇級は考えず、いい試合を作ることにフォーカスしたいです。 

菱 沼：昨シーズン後半は負傷してしまい体力も落ちています。活動していく上でも身体、負荷のかけ方も考えていか

ないとと思っています。足の状態が完ぺきではありませんがリハビリをしつつ、身体を土台から作り直したいで

す。最後まで吹きたいなぁ。その中で課題や成長をしていきたいです。 

田 口：納得感のあるレフェリングをしたいです。フットサルの考え方で知らないことがたくさんあるので、補いながらみ 

んなが納得できるレフェリングを目標にします。サッカーで培ってきたことは活かせると実感してきました。選手

がどこを目指しているのか、得点をするために選手たちがどういうことを考えるか。展開や予測。それはフットサ

ルでも共通しているので表現できると思います。 

小 倉：事象に追いつくために先を読む、実感する 1年でした。フットサル独自の暗黙のルール、特殊さがあるのでもっ 

とフットサルを知らないといけないです。実は家庭の事情があるので、一度お休みをいただきます。結果として

長くやるためにも、一度お休みです。 

金 指：無の状態から、ゼロからフットサルを知ることができました。強化の仲間も増えてよかったです。動きはいいとい 

われることもありますが、判定やマネジメントが課題。まだまだこれからです。来年は大学 3年生で就活も始まり

忙しい 1年になりますが、無事に過ごして卒業までに昇級出来たらと思っています。 

 

  

＜紹介、左上から時計回りに＞ 

小 倉：東京都 4部３部、千葉県社会人サッカーリーグ 2部１部に 

所属し GK としてプレー経験あり。 

菱 沼：自衛官として体育を教えている。プレー好きで皆とフットサ 

ルがしてみたい(笑) 

金 指：出身少年団のコーチの誘いでフットサル審判を取得。サッカ 

ー4級は小 6で取得し中 1で 3級合格。 

田 口：中 1でサッカー4級、高校で 3級、5年前に 2級取得。GK 

をやりたくてサッカーを始めた。 

綾 木：38歳でフットサルを開始。木村さんに誘われて 3級昇級。 

いつの間にか強化に。流されやすい？笑 
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画像クリックで動画が再生されます        

 

 

https://youtu.be/UbDBPln8KxU 

 

今年もサッカー競技規則の改正の季節ですね。 

JFATVで配信を行っています。是非見てみましょう！！ 

サッカー競技規則の改正 

2024/25 

2024/25競技規則の改正は大きく5つ、①意図的でないハンドはボールをプレーし

ようと試みた反則と同じ考え、②ＰＫの侵入による影響があった場合のみの罰則、

③ＰＫのボールの置き方④チームには識別できるキャプテンがいなければなら

ない、⑤脳震盪による交代実施手順についてです。 

映像を観ながら、改正点のポイントを押さえていきましょう！！日々変化する競技

規則に対応をお願いいたします。 

https://youtu.be/UbDBPln8KxU
https://www.youtube.com/embed/UbDBPln8KxU?feature=oembed
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○●○●郡市協会だより○●○● 各郡市よりホットな情報を直接お届けします。 

 

☆ 6年ぶりに 4級審判新規取得講習会を開催 ☆ 
 

鎌ヶ谷市サッカー協会・審判委員会（濱道 秀二）   

 

6月 8日（土）に鎌ケ谷市サッカー協会としては 6年ぶりに新規取得講習会を鎌ヶ谷高校の協力のもと、講師に片

桐正広氏を迎え開催いたしました。受講生は中学生 11名、高校生 19名、一般 9名の計 39名となりました。  

 

鎌ケ谷市サッカー協会では市内中学校・高等学校との交流として中学校総体での審判協力、市内高校大会の開

催、また、年度末にはサッカー部顧問の先生方との交流懇談会を開催しています。意見交換の中で「鎌ヶ谷高校では

公式戦でユース審判員が副審を行う機会があり、また、サッカーは相手と審判がいて成り立つものだと思います。」と言

う栁澤先生の方針の基に、毎年新入部員に審判資格の取得を実施しているとのことでした。資格取得の機会が地元

鎌ケ谷市で行うことが出来れば大変有り難く、「ぜひ鎌ケ谷市サッカー協会で主催してもらえないだろうか！」との熱い

要望が開催する後押しとなりました。 

例年では協会所属クラブから数名が県協会や他市協会が主催する新規取得講習会に参加していました。鎌ケ谷

市協会では毎年の受講者数が少ないため主催開催は見送って来ましたが、中学生年代にも資格を取得させたいとの

希望があることも分かり、開催における最小人数 30名は確保できると判断し主催することと致しました。 

受講した特にユース年代の皆さんの感想は、「奥が深い・知らない事が多かった・聞いてよかった・楽しかった」等、

多くの気づきが有った大変有意義な講習会となりました。明日を担う若者がサッカーを楽しみながら、審判という新た

な境地に気づき、選択肢を広げて成長し、豊かな人生を過ごしてもらいたいと願っています。 

ご協力頂きました皆様に心より御礼申し上げます。ありがとうございました。 

 

 
 

  

みんなで記念の集合写真 

オリエンテーション 片桐氏による講義 
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☆ 3級昇級審査に向けた勉強会を開催 ☆ 
 

千葉市サッカー協会・4種審判部（畑田 浩一）   

 

千葉市サッカー協会 4種審判部では、今年も 3級昇級試験に向けて 5月 18日（土）に千葉市中央コミュニティー

センターにおいて勉強会を開催しました。昨年からの試みで昇級を目指す審判員に競技規則の理解と勉強方法、試

験の傾向等を確認しました。 

6月 29日（土）に千葉県 4種審判部主催の 3級昇級試験が開催される事もあり、その前に勉強会を開催しまし

た。今後も機会をみて開催していければ！と思っています。 
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編集後記 

7月号のレフェリーニュースを発行させていただきました。永年功労表彰の記事の作成をしていると、 

皆様のコメントからサッカーに携わる喜びを再確認出来ます。 

はじめたきっかけは色々ですが、皆様がサッカーと審判を楽しんでいることが、伝わってきて私自身嬉しく 

感じます。 

今年の夏も、サッカーと審判を身体に気をつけてより楽しんでいきましょう！！（Taka） 

 

 

 

 

レフェリーニュース編集担当 

高野 祐介  

E-mail：cfarc.somu@gmail.com 

 

長谷川 鉄哉 

渕上 祥太 

金子 秀之 

公益社団法人 千葉県サッカー協会審判委員会 

 

 

https://chiba-fa.gr.jp/13judge/ 

 

 

 

千葉県サッカー協会 審判委員会（発信専用） - ホーム | Facebook  

https://www.facebook.com/ChibaFA.rc 

 

広告主さま募集しています 
 

・ 千葉県内約1万名の審判員に年4回送られている 

レフェリーニュースに掲載する広告を募集しています。 

・募集枠は、1枠（1枠タテ55mm×ヨコ85mm）。 

・この枠が1枠の大きさの目安です。 

詳細、お申込みは（公社）千葉県サッカー協会事務局

（TEL 043-310-4888）にご連絡をお願いいたしま

す。 

 

mailto:cfarc.somu@gmail.com
https://chiba-fa.gr.jp/13judge/
https://www.facebook.com/ChibaFA.rc
https://www.facebook.com/ChibaFA.rc
tel:0433104888

